

## Compte rendu du Conseil de la Vie Sociale

du 19 février 2025

Présents :

- Mme PULLES Maryline, Directrice
- Mme DECHANET Audrey, gestionnaire des personnes accompagnées, secrétaire de séance
- Mme THIOUX Julie, éducatrice du SESSAD
- M GOUJON SAVAJOL Louis, représentant jeunes SESSAD
- Melle VIDAL Savannah, représentante jeunes IME groupe filles
- Melle TUFFERY Estelle, représentante jeunes IME groupe filles
- M TUFFERY Diégo, représentant jeunes IME groupe petits
- Melle DIF LUTTON Leslie, représentante jeunes IME groupe petits
- M ARNOUX -SIMON Kélyan, représentant jeunes IME groupe garçons
- M ANDRAL Maël, représentant jeunes IME groupe garçons
- M BACHELARD Laurent, stagiaire
- Mme AULNETTE Christine, représentante des familles
- Mme BERTRAND Sophie, représentante des familles
- Mme PETIT Agnès, représentante des familles

### • Bilan de l'année 2024

Madame PULLES, à la suite d'un rappel du rôle du CVS et la présentation du Bilan 2024 marqué par l'obtention d'un agrément de 2 places supplémentaires pour le SESSAD, annonce l'ouverture d'une UEE primaire à l'école Thioleron de Saint-Flour en septembre 2025. Ceci est une bonne nouvelle mais exigera une organisation différente car les établissements ne bénéficieront pas de moyens supplémentaires. L'UEE en partenariat avec le collège de la Vigière est maintenu. Les changements liés au dispositif ont inquiété Louis, qui pourra rassurer ses camarades du SESSAD. Mme PULLES lui a assuré que le SESSAD reste en place mais que des évolutions dans l'accompagnement seront nécessaires et permettront aux jeunes du SESSAD de bénéficier par exemple d'une médiation, non proposée par le SESSAD au sein de l'IME.

### • Plaintes et réclamations, événements indésirables

Un petit récapitulatif de l'année, avec 2 plaintes non résolues et la visibilité que la majorité des réclamations portent sur la gestion des affaires personnelles des personnes accompagnées. Une vigilance accrue est donc nécessaire, tout en sensibilisant les jeunes sur ce problème.

Mme PULLES a expliqué les démarches qu'impliquent les événements indésirables, et donc une déclaration de chacun d'entre eux aux organismes concernés (ARS, Conseil Départemental...). Il a été pointé un défaut de soins, et suspicion de maltraitance au domicile et de nombreuses absences

des personnes accompagnées sans justificatif (certificats médicaux). Mme PETIT informe que les médecins sont réticents à les fournir.

- **Retour enquête de satisfaction restauration**

Il est évident que le repas végétarien n'est pas apprécié des jeunes. Est revenue la demande de dispatcher les repas, ne pas mettre le végétarien tous les jeudis, les moules, les vendredis, idem pour les repas à thèmes, il faudrait les intervertir. Une demande auprès de l'équipe de restauration et de Mme BUCHON sera faite pour envisager cette possibilité et d'étudier les modifications tout en tenant compte des contraintes

Pour les proportions des aliments préférés des jeunes, c'est sur l'intervention de Mme PETIT (de part sa profession) que nous avons compté. Elle leur a expliqué que les cuisiniers sont contraints dans les quantités (par exemple : 100 gr de frites par personnes). Une obligation légale pour leur bien-être et l'évitement de cas de surpoids et d'obésité.

Nos jeunes ont exprimé à l'unanimité avec le soutien de la direction et des adultes présents, le besoin de déjeuner entre eux au réfectoire (sans aucuns éducateurs à leur table).

Deux tests seront effectués, si tout se déroule bien, l'expérience sera reconduite.

Les jeunes ont demandé pourquoi les barrières entre les tables du réfectoire, qu'ils considèrent plus comme un emprisonnement qu'un moyen de cocooniser l'espace.

Kelyan et ses camarades ont eu conscience d'eux-mêmes de la gêne du bruit pour certains d'entre eux, plus jeunes ou plus sensibles.

Une proposition d'imaginer l'espace du déjeuner au réfectoire a été émis, les jeunes devront faire une proposition à la direction.

Lors de cet échange, et dans un élan collectif, les enfants ont réclamé plus de moment en collectif (les 3 groupes), mais aussi de ne pas figer ces moments à un jour de la semaine pour que tous puissent en profiter (ex : sortie au City du groupe des garçons, certaines filles aimeraient y participer). De plus les travaux ont diminué les temps d'échanges entre jeunes puisque l'emplacement devant le grand pavillon était un lieu rencontre. Une proposition pour trouver un autre lieu permettant de combler ce manque doit être suggéré.

Les jeunes ont demandé un EDT plus simplifié que celui existant, celui de mercredi n'est pas affiché au niveau des classes.

- **Evolution des travaux**

Mme PULLES remercie les jeunes de leur patience et de leur collaboration puisque les travaux ont engendré des modifications de leur organisation. Elle notifie que la fin du chantier devrait avoir lieu fin 2027 sous réserve de retard et présente des projections intérieures et extérieures de l'extension.

- **Projets 2024 / 2025**

Estelle a présenté le projet Stadium avec l'appui de Mael. Le plateau de jeu et quelques éléments sont élaborés en collaboration « Cocotte Minute » de Fab Lab. Ils sont actuellement à la recherche de défis pour les cartes à jouer.

Savannah a expliqué le projet Kaizen, projet sportif. Il a révélé les jeunes filles dans une vraie cohésion de groupe, soutien et encouragement, mettant adultes et enfants au même niveau de l'effort.

Le parcours sensoriel et le projet des chèvres ont été soutenu par Diego et Leslie. Amenés à faire des constructions et à réfléchir sur le bien être de la personne accompagnée et des animaux.

Rendez-vous pris au sujet du projet « Le Cri du Basalte », porté par plusieurs jeunes, et qui sera présenté au Festival « Les Bruits de la Tête » à Marcenat le 4 juillet 2025.

Mme PULLES présente un projet qui se concrétiserait pour septembre 2025, avec l'accueil d'un cirque (artistes et performeurs) au sein de l'IME, proposition faite par une association. La Direction donnera plus d'informations ultérieurement.

- **Collecte de données Séraphin**

Présentation et explication de l'obligation de la collecte de données aux familles et aux personnes accompagnées présentes.

### **En résumé**

L'implication au sein du SESSAD et de l'IME de la part des personnes accompagnées et des familles est forte.

Un besoin exprimé haut et fort de se retrouver sans la présence directe de l'accompagnant à des moments non figés, se retrouve tant au moment des repas que sur les temps de sorties, de récréations ou de la pause méridienne.

Les jeunes sont fiers des projets qui leur sont proposés. Lors de cette réunion, une bienveillance a été notée envers leurs camarades du SESSAD.

Les enfants ont été invités à trouver des solutions à leurs différentes demandes Mme PULLES soutient ces dernières, elles sont pertinentes mais il appartient aux jeunes de faire leurs preuves.

Des expériences seront alors mises en place et leurs résultats seront discutés lors de la prochaine réunion du CVS. Deux dates sont pressenties le mercredi 14 mai et le mercredi 21 mai à 17h00.

Maryline PULLES

Directrice



Audrey DECHANET

Secrétaire

A blue ink signature in cursive script.

